

**NEWS**

---

**Promovierende der Hochschule Aalen vernetzen**

Retreat der Research Academy mit hoher Resonanz

**21.11.2023** | Überfachliche Vernetzung, Karriereoptionen und Industriekontakte – diese Themen standen im Mittelpunkt des ersten Retreats, den die Research Academy der Hochschule Aalen kürzlich im Tagungshaus Schönenberg in Ellwangen ausrichtete. Rund 40 Promovierende und wissenschaftliche Mitarbeitende aus allen Fachbereichen der Hochschule tauschten sich zu ihrer Forschung aus und bekamen Einblicke in Karrierewege durch Gastvorträge sowie einen Vor-Ort-Besuch bei der Carl Zeiss AG in Oberkochen.

Die Research Academy der Hochschule Aalen hat sich zum Ziel gesetzt, den wissenschaftlichen Nachwuchs an der Hochschule Aalen fachübergreifend zu unterstützen. Finanziell wird sie seit 2021 durch Fördermittel aus dem Bund-Länder-Programm FH-Personal ermöglicht. Standen bisher vorwiegend Einzelberatungen sowie kleinere Workshops und Infoveranstaltungen im Fokus, konnte jetzt erstmalig eine zweitägige externe Veranstaltung mit Übernachtung im Tagungshaus Schönenberg in Ellwangen mit interessanten Angeboten durchgeführt werden.

Der erste Tag war reserviert für das gegenseitige Kennenlernen. In Kurvvorträgen stellten die Teilnehmenden ihre Forschungsthemen vor und erhielten kollegiales Feedback. Das Spektrum reichte dabei von „Emotions in personal B2B-Sales“ über „Artificial Intelligence based Assistance Systems in Material Microscopy“ bis hin zu „Herstellung hydrophober Folien aus Biopolymerblends“. Bei der anschließenden Wanderung wurde der Austausch locker fortgesetzt.

Das Highlight am Abend waren zwei Gastvorträge: Dr. Wilma Kauke von der U.I. Lapp GmbH und Prof. Dr. Andreas Häger von der Technischen Hochschule Ulm, ehemaliger Absolvent und Promovend der Hochschule Aalen, stellten ihren individuellen Karriereweg aus der Perspektive Wirtschaft beziehungsweise Wissenschaft vor. „Man muss nicht perfekt sein – seien Sie authentisch“, gab Kauke den Teilnehmenden mit auf den Weg. Beide Gäste setzten die Gespräche mit den Promovierenden im Anschluss im gemütlichen Gewölbekeller des Tagungshauses fort und gaben weitere hilfreiche Tipps für die nächsten Karriereschritte.

Am zweiten Tag erhielten die Teilnehmenden spannende Einblicke in ein weltweit führendes Unternehmen. Die Sparten Semiconductor Manufacturing Technology (S-MT) und Meditec der Carl Zeiss AG stellten ihre Aktivitäten vor. So referierten Simon Lutz, selbst Absolvent der Hochschule Aalen, und Dr. Christian Zoller über die SMT und die Entwicklung von Optiken zur Herstellung von Halbleitern. Ramazan Azgin stellte Karrieremöglichkeiten bei Zeiss nach der Promotion vor. Am Nachmittag wurde es dann praktisch: Im Show Room der Meditec lernten die Teilnehmenden neueste Zeiss-Technologien aus dem Gesundheitsbereich kennen und konnten diese selbst ausprobieren.

Das Interesse am ersten Retreat war größer als die vorhandenen Kapazitäten und es konnten nicht alle Interessierten berücksichtigt werden. „Wir sind begeistert, dass das neue Angebot so gut angenommen wurde. Mit diesem erfolgreichen Start erhoffen wir uns, den Retreat zukünftig als jährliches Angebot zu etablieren“, freuten sich Andrea Bläsing und Dr. Nils Laflör von der Research Academy.